

**BICC Newsletter 02/08 (February 2008)/
BICC Newsletter 02/08 (Februar 2008)**

EVENTS / AKTIVITÄTEN

Annual meeting of the Platform for Peaceful Conflict Management, Bonn (4–6 April 2008) Jahrestagung Plattform Zivile Konfliktbearbeitung, Bonn (4. - 6. April 2008)

Die Plattform Zivile Konfliktbearbeitung feiert ihr zehnjähriges Bestehen in der Evangelischen Akademie im Rheinland. Die Jahrestagung „Friedensfähigkeit auf dem Prüfstand – 10 Jahre Plattform Zivile Konfliktbearbeitung“ vom 4. bis 6. April 2008 steht unter dem Motto des Erinnerns und der Würdigung der bisher erreichten Ergebnisse. Doch auch die Perspektiven der weiteren Zusammenarbeit sollen ausgelotet werden. Ein besonderer Schwerpunkt wird dabei die Frage sein, inwieweit zivile Konfliktbearbeitung auf die Friedensfähigkeit von Gesellschaften bauen kann.

Information:

pr@bicc.de

http://www.bicc.de/events/pzk_tagung/content_2008.php

Fatal Transactions study, Cote d'Ivoire (24 March–15 April 2008) Fatal Transactions Feldforschung, Elfenbeinküste (24. März – 15. April 2008)

Im Rahmen der Fatal Transactions Kampagne werden Jolien Schure und Lena Guesnet für vier Wochen in die Elfenbeinküste reisen und dort Feldforschung betreiben. Das westafrikanische Land ist nach einem Bürgerkrieg seit 2002 zweigeteilt. Der Norden wird von den Rebellen der „Forces Nouvelles“ kontrolliert, während die Regierung im Süden zuständig ist. Zwischen beiden Gebieten verläuft eine Sicherheitszone, die von französischen und UN-Soldaten bewacht wird. Natürliche Ressourcen wie vor allem Kakao, aber auch Diamanten, Gold und Öl, spielen für beide Konfliktparteien in der Elfenbeinküste eine wichtige Rolle.

Information:

schure@bicc.de

<http://www.bicc.de/fataltransactions/>

17. International Amaldi-Conference, Hamburg (14–16 March 2008)/ 17. Internationale Amaldi Konferenz, Hamburg (14.-16. März 2008)

Peter Croll wird an der „17. Internationalen Amaldi-Konferenz der Akademien der Wissenschaften und der nationalen wissenschaftlichen Gesellschaften über wissenschaftliche Fragen der globalen Sicherheit“ im Deutschen Elektronen-Synchrotron (DESY) in Hamburg teilnehmen. Im Rahmen der Veranstaltung wird er einen Vortrag zu „Human Security“ halten.

Information:

croll@bicc.de

<http://amaldi2008.desy.de/>

Launch of BICC 'Resource Conflict Monitor', Bonn (12 March 2008)/ Vorstellung des BICC 'Resource Conflict Monitor', Bonn (12. März 2008)

On 12 March, 12:00, BICC (Bonn International Center for Conversion) in cooperation with UNU/EHS will launch the 'Resource Conflict Monitor' (RCM). The RCM is a unique tool for research and information on the nexus between natural resources and violent conflict. It will be presented and discussed by Peter J. Croll, Director BICC, Prof. Janos Bogardi, United Nations University (UNU), Director Institute for Environment and Human Security (EHS) and Jolien Schure, researcher at BICC. Venue: BICC, An der Elisabethkirche 25, 53113 Bonn

Information:

schure@bic.de

<http://www.bicc.de/rcm/index.php>

Talk "Ethnic Federalism in Comparative Perspective", Moscow (28 February 2008)/ Vortrag „Ethnischer Föderalismus in vergleichender Perspektive“, Moskau (28. Februar 2008)

Andreas Heinemann-Grueder is giving a talk on "Ethnic Federalism in Comparative Perspective" (in Russian) at the Conference "Federalism and Multiethnicity in Russia" at the MGIMO institute in

Moscow, co-organized by BICC and MGIMO and sponsored by the Forum of Federations and the Friedrich Ebert Foundation.

Information:

hg@bicc.de

**Talk “Fight for resources: Example diamond trade”, Bonn (26 February 2008)/
Gespräch „Kampf um Ressourcen: Das Beispiel Diamantenhandel“, Bonn (26. Februar 2008)**

Teilnehmer des von der Friedrich-Ebert-Stiftung (FES) organisierten Seminars „Entwicklungsländer – Gewinner oder Verlierer der Globalisierung? Was leistet die internationale Entwicklungszusammenarbeit?“ besuchten am 26. Februar das BICC zu einem Gespräch zum Thema Ressourcenkonflikte. Am Beispiel des Diamantenhandels wurden Problematiken und Lösungsansätze zum verantwortungsvollen Umgang mit natürlichen Rohstoffen aufgezeigt.

Information:

schure@bicc.de

franke@bicc.de

**International Conference “The Security–Migration Nexus”, Bonn (22–23 February 2008)/
Internationale Konferenz „The Security – Migration Nexus“, Bonn (22. – 23. Februar 2008)**

More than 150 participants, amongst them representatives of research institutes, civil society as well as politicians accepted the invitation by the Bonn International Center for Conversion (BICC) to talk about the challenges of the African Diaspora in Europe on the occasion of an international conference which took place from 22 to 23 February 2008 in Bonn. The two-day event, entitled: “The Security–Migration Nexus. Challenges and Opportunities of African Migration to EU Countries” at the Deutsche Welle was supported by the German Federal Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ).

Information:

warnecke@bicc.de

http://www.bicc.de/events/mig_conf/content.php

**Symposium “Zentrumstage”, Marburg (22–23 February 2008)/
Symposium „Zentrumstage“, Marburg (22. – 23. Februar 2008)**

Volker Franke participated in a panel discussion on the benefits of peace research for the praxis of conflict resolution as part of the symposium *Zentrumstage* organized by the Center for Conflict Research at the University of Marburg.

Information:

franke@bicc.de

**2nd Economy Forum of the Federal College for Security Studies, Berlin (20–21 February 2008)/
2. Wirtschaftsforum der Bundesakademie für Sicherheitspolitik, Berlin (20. - 21. Februar 2008)**

Marc von Boemcken nahm an dem 2. Wirtschaftsforum der Bundesakademie für Sicherheitspolitik in Berlin teil. Dort wurden Themen rund um die Privatisierung des Sicherheitssektors von Vertretern der Regierung, Industrie und Wissenschaftlern diskutiert. Marc von Boemcken gab eine Präsentation über die möglichen gefährlichen Konsequenzen einer ‚profitablen‘ Sicherheit.

Information:

boemcken@bicc.de

Talk “The European Security and Defense Policy and EU Missions”, Königswinter (18 February 2008)/

**Vortrag „Die europäische Sicherheits- und Verteidigungspolitik und EU Missionen“,
Königswinter (18. Februar 2008)**

Andreas Heinemann-Grüder hielt am 18. Februar einen Vortrag über „Die europäische Sicherheits- und Verteidigungspolitik und EU-Missionen – Erfolge und Misserfolge“ im Streitkräfteamt der Bundeswehr (AKZ) in Königswinter.

Information

hg@bicc.de

Mpumalanga-Forum NRW, Schwerte (15–16 February 2008)/

Mpumalanga-Forum NRW, Schwerte (15. – 16. Februar 2008)

Peter Croll nahm am Mpumalanga-Forum NRW mit dem Titel „Voneinander lernen – miteinander arbeiten. Länderpartnerschaften Deutschland – Südafrika als Beitrag zur interkulturellen Kooperation?“ teil. Veranstaltet wurde dies von der Evangelischen Akademie Iserlohn, Arbeit und Leben DGB und der VHS Düsseldorf in der Tagungsstätte Haus Villigst in Schwerte.

Information:

croll@bicc.de

http://www.eine-welt-netz-nrw.de/veranstaltungen/details.php?i_di=1469

Talk “Africa and the EU. The nexus between migration and (in-)security”, Bonn (12 February 2008)

Vortrag „Afrika und die EU: Die Schnittstelle zwischen Migration und (Un-)Sicherheit“, Bonn (12. Februar 2008)

Peter Croll hielt im Rahmen der gemeinsamen Veranstaltungsreihe der Deutschen Gesellschaft für Auswärtigen Politik (DGAP) mit dem Zentrum für Europäische Integrationsforschung (ZEI) einen Vortrag mit dem Titel „Afrika und die EU: Die Schnittstelle zwischen Migration und (Un-)Sicherheit“.

Information:

croll@bicc.de

Talk „Between arms exports, security policy and development aid“, Bonn (12 February 2008)

Vortrag „Zwischen Rüstungsexporten, Sicherheitspolitik und Entwicklungshilfe“ Bonn (12. Februar 2008)

Am 12. Februar hielt Marc von Boemcken einen Vortrag bei Soroptimist International Club Bonn-Bad Godesberg, mit dem Titel: „Zwischen Rüstungsexporten, Sicherheitspolitik und Entwicklungshilfe - die Rolle der Bundesrepublik Deutschland“.

Information:

boemcken@bicc.de

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

22. February 2008 / 22. Februar 2008

Internationale Konferenz diskutiert Probleme von afrikanischer Migration und Sicherheit

http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_mig_conf_2.php

18. February 2008 / 18. Februar 2008

Internationale Konferenz zu Migration und Sicherheit

http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_mig_conf.php

14. February 2008 / 14. Februar 2008

BICC Photo Exhibition at the Africa Union

BICC Fotoausstellung bei der Afrikanischen Union

http://www.bicc.de/press/releases/pressrelease_salw_au.php

http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_salw_au.php

12. February 2008 / 12. Februar 2008

Marking and Tracing of Small Arms

Markierung und Rückverfolgung von Kleinwaffen

http://www.bicc.de/press/releases/pressrelease_mt_module.php

http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_mt_modul.php

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

Conventional Ammunition in Surplus: A Reference Guide.

Co-publication recently by Small Arms Survey, Geneva with BICC, FAS, GRIP, and SEESAC.

BICC has contributed three chapters "Stockpile Management: Security"; "Stakeholders in Conventional Ammunition Management"; and "Ammunition Stockpiles and Communities".

Information:

ashkenazi@bicc.de

http://www.smallarmssurvey.org/files/sas/publications/b_series4.html

BICC Länderstudie

Das BP Tangguh Erdgasprojekt in West-Papua / Indonesien

http://www.bicc.de/publications/concept_papers/ressourcen_und_konflikte/studie_tangguh.php

BICC Konzeptpapier

Die Rolle der afrikanischen Diaspora im Konfliktgeschehen

http://www.bicc.de/publications/concept_papers/diaspora/konzeptpapier.php

BICC

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (www.bicc.de/forms/newsletter.html). To unsubscribe, send an e-mail to newsletter@bicc.de (Subj: unsubscribe).

Yours

Susanne Heinke

Kerstin Botsch

(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (www.bicc.de/forms/newsletter.html) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an newsletter@bicc.de (Betr: Abbestellung).

Susanne Heinke

Kerstin Botsch

(BICC PR-Team)